

【司会進行】

SAA委員会 田島瑞也委員長

【閉会点鐘】 中野裕司会長
【国歌斉唱】
【ロータリーソング斉唱】

『それでこそロータリー』

【会長挨拶】 中野裕司会長
【幹事報告】 田中 太幹事
【委員会報告】

親睦委員会 金松誠司副委員長

【各種お祝い】

親睦委員会 竹内智之副委員長

【ニコニコ発表】

親睦委員会 小林敬三委員

【年次総会】 中野裕司会長
【新会員卓話】 利根川智さん
【閉会点鐘】 中野裕司会長

	会 員 数	108名
12月1日(金)	出席 義務会員	102名
	出席 免除会員	6名
当 日 出 席 者	95名	
出席免除会員の当日出席者	1名	
出 席 率	92.23%	
11月17日の出席率	72.12%	→ 97.12%

Weekly Report

2017.12.1 第2772回 例会



【会長挨拶】 中野裕司会長

山々はすっかり冬景色に姿を変え、冬本番となりました。スキーシーズンにはいってきましたが、その前に皆様はインフルエンザ予防接種を打ちましたか。風邪を引いたら仕事も遊びも出来なくなってしまいます。この寒さに備え頑張りましょう。さて本日はこの後に年次総会がありますが、その前に月初でありますので、恒例の「二十四節気・七十二候、花信の風」を吹かせてみたいと思います。12月は大雪・冬至です。そして和花は椿、「曇りガラスを手で拭いて、あなた明日が見えますか」という歌詞を皆様覚えてるかと思いますが、大川栄策さんの「さざんかの宿」、そのさざんかです。洋花は、クリスマスの時期には街中で良く目にしますが、ポインセチアです。そして花言葉は「ひたむきな愛」「熱情」で、最後に花の名句を紹介致します。原石鼎という方の句で、浜虚子に師事した俳人です。大正期の「ホトトギス」を代表する作家の一人でもあります。「花まれに白山茶花の月夜かな」今日も感動・感激を忘れずに。



中野裕司会長

【幹事報告】 田中 太幹事

●24日(金)例会終了後、指名委員会が当ホテルで開催されました。詳細は後ほどの年次総会でご説明とさせていただきます。●12月7日(木)第94回市村杯、親睦ゴルフ会が狭山ゴルフクラブにて開催されます。●本例会終了後、第6回理事会が開催されます。役員理事の方はご参加下さい。●メールボックスに東京小金井ロータリークラブ、創立55周年記念事業の(こがねい賑やか寄席)のご案内を配布。13日(水)までの締切りで募集しております。東京小金井ロータリークラブとの付き合いの有る方、落語にご興味の有る方は、事務局まで。●12月のロータリーレートは、112円です。●8日(金)の例会は、12日(火)に開催されるクリスマスチャリティーコンサートへの振替となります。


 司会進行
田島瑞也委員長

 ソングリーダー
村上寿之副委員長

 各種お祝い
竹内智之副委員長

 ニコニコ発表
小林敬三委員


例会時には必ずバッジをつけましょう

【委員会報告】 親睦委員会 金松誠司副委員長

22日のクリスマス家族例会についての最終のご案内です。本日が締め切りとなっております。現在会員85名、ご家族23名の合計108名の皆様にご登録頂いておりますが、本日出欠を頂いていない方もいらっしゃいますので、まだ登録は来週まで間に合いますので、ご希望の方は事務局までお知らせください。



【各種お祝い】 親睦委員会 竹内智之副委員長

入会記念月

石尾典久さん 市村博さん
織原寛一郎さん 木村辰幸さん
田中 太さん 津田宣秋さん
中山賢二さん 並木光治さん
山口貞夫さん 山下 明さん

井上修一さん
清水督司さん
長井 守さん
益子悦雄さん

誕生記念月

安藤義治さん 金子幹広さん 中村久夫さん
村上寿之さん 布施 明さん 横手好一さん

結婚記念月

清水督司さん 宮澤公栄さん 山下明さん
山下隆仁さん

夫人誕生記念月

安達良文さんご夫人和子様 安藤永一さんご夫人まゆみ様
榎戸岩雄さんご夫人陽子様 初道清光さんご夫人喜美子様
鈴木 誠さんご夫人淑恵様 松井信雄さんご夫人喜枝様
米田典弘さんご夫人朱美様 渡邊達也さんご夫人美帆様
渡辺博昭さんご夫人理絵様

【ニコニコ発表】 親睦委員会 小林敬三委員

- 中野裕司会長 本日はホテル日航の利根川総支配人の新会員卓話、楽しみにしています。
- 田中 太幹事 本日の利根川智さんの新会員卓話楽しみにしておりました。本日の年次総会、宜しくお願ひ致します。
- 田中 太幹事 入会記念月の御祝い、有難うございました。早いもので、入会して10年が過ぎました。これからも宜しくお願ひ致します。
- 石尾典久さん 入会記念の御祝いを頂き有難うございます。お陰様で大過なく参りました。今後共宜しくお願ひします。
- 中村久夫さん 誕生日祝い、有難うございます。
- 山口貞夫さん 入会記念有難うございました。入会31年になりました。続けられたのも皆様のお陰です。今後共宜しくお願ひします。
- 榎戸岩雄さん 妻の誕生記念日の御祝い有難うございます。
- 中山賢二さん 入会祝いを有難うございます。
- 市村 博さん 入会記念月のお祝い、有難うございます。
- 清水淳一さん 次年度の役員、理事を発表致します。メンバーの皆様、ご承諾の程宜しくお願い致します。
- 布施 明さん 誕生記念月のお祝いを頂き、有難うございます。
- 安藤義治さん ついに80の大台に達してしまい、戸惑っています。
- 市原聖功さん 利根川総支配人の卓話、楽しみにして居ります。
- 長井 守さん 入会記念月のお祝い有難うございます。利根川さんの新会員卓話、楽しみにしています。
- 井上修一さん 入会記念月のお祝い、有難うございます。
- 木村辰幸さん 入会記念のお祝い有難うございます。何とか皆勤を維持しております。利根川さんの卓話、楽しみにしています。
- 益子悦雄さん 入会記念月のお祝い有難うございます。無事に11年間続けて頂く事が出来ました。
- 横手好一さん 誕生日を頂きました、有難うございます。12月です、クリスマス例会への多くの出席を有難うございます。
- 松井信雄さん 妻の誕生記念月のお祝い有難うございます。
- 矢澤俊一さん 利根川さん、本日の卓話楽しみにしていました。武勇伝のご披露期待しています!!

- 安達良文さん 妻の誕生日プレゼント有難うございます。二人で120歳です!
- 津田宣秋さん 入会のお祝いを有難うございます。利根川さんの卓話を楽しみにしております。
- 端 晶弘さん 利根川さんの武勇伝、楽しみにしております。
- 織原寛一郎さん 利根川さんの卓話、楽しみにしております。
- 織原寛一郎さん 入会記念を有難うございました。
- 村上寿之さん 平井さん、傘を届けて頂き有難う。誕生記念月のお祝いを有難うございます。
- 金子幹広さん 誕生記念月のお祝いをありがとうございます。
- 安藤永一さん 妻の誕生祝いを有難うございます。利根川さんの卓話を楽しみにしております。
- 鈴木 誠さん 妻の誕生記念月の祝いを有難うございました。
- 渡辺博昭さん 夫人誕生記念月のお祝いを有難うございます。
- 渡邊達也さん 夫人誕生記念月の祝いを有難うございます。
- 宮澤公栄さん 結婚記念有難うございます。利根川さんの卓話を楽しみにしております。
- 原 俊浩さん 利根川さん、卓話を楽しみにしております。
- 村松繁さん・松島孝さん 利根川さんの新会員卓話を楽しみにしております。
- 清水督司さん 入会記念月・結婚記念月のお祝いを頂きまして、有難うございました。
- 山下隆仁さん 利根川さん、新会員卓話を楽しみにしています。結婚記念月のお祝いありがとうございます。

本日合計 101,000円 本年度累計 1,424,000円

年次総会

司会 田中太幹事／議長 中野裕司会長

〈田中幹事〉 本総会はクラブ定款第6条第2節によりまして、役員を選挙するための総会となります。クラブ細則第4条第1節により中野会長に議長をお願い致します。

〈中野会長〉 定足数の確認をお願い致します。

〈田中幹事〉 クラブ細則第5条第3節により、会員総数の3分の1以上の出席が必要ですが、本日91名の出席で定足数を満たしており、本総会は成立しております。

〈中野会長〉 議事録署名人の指名 端晶弘会計、田島瑞也SAA委員会委員長。次年度会長ノミニー選任の件について経過報告をさせて頂きます。11月10日の臨時総会において、指名委員会の設立が承認され、それを受け11月24日に指名委員会が開催されました。会員の互選により、指名委員長として石尾典久パスト会長が指名されましたので、その後の説明について石尾パスト会長にお願いをお願いしたいと思います。

〈指名委員会報告 石尾典久委員長〉 先般の臨時総会で指名委員会方式にという総意の基に、指名委員会を開催しました。結果会長ノミニーに横手好一さんが推挙され、後日ご本人からも了承を得ました事を報告致します。

〈中野会長〉 只今指名委員長からご説明頂きました通り、横手好一さんが次年度会長ノミニーの指名を受諾頂きました。続いて清水淳一会長エレクトより、次年度役員・理事の発表をお願い致します。

〈清水淳一会長エレクト〉 2018~19年度会長を務めさせて頂きます、清水淳一です。役員・理事の発表をさせて頂きます。会長エレクト:長井 守さん、会長ノミニー:横手好一さん、幹事:平井洋孝さん、会計:宮崎昭人さん、SAA委員会:織原寛一郎さん、職業奉仕委員会:鈴木 誠さん、社会奉仕委員会:松浦孝治さん、国際奉仕委員会:大竹茂明さん、青少年奉仕委員会:中島孝昌さん、親睦委員会:三浦 哲さん、直前会長・副会長:中野裕司さん、副幹事:中山賢一さん、監査:鈴木祥祐さん、以上のメンバーで次年度の活動に邁進して参りますので、皆様のご指導ご鞭撻をお願い致します。

〈中野会長〉 以上の通りの発表がありましたが、先の理事会でこの決定事項を追認する旨が決められておりましたので、本日皆様にお詫びしたいと思います。以上の方々を役員・理事選挙当選者としたいと思いますが、御意見が無ければ拍手を持って承認とさせて頂きたいと思います。(拍手を持って承認) それでは次年度会長ノミニーに承認されました横手好一さんより挨拶頂きたいと思います。

〈横手好一さん〉 まずは御信任頂きまして有難うございます。11月26日(日)に石尾典久指名委員長より連絡頂き、次年度会長ノミニーに選出されたとの報告を頂きました。大変驚き、私よりもっと相応しい方がいるとも思う葛藤の中、頑張りますとの返答をさせて頂きました。それから今日まで一週間ほどありましたが、実際は腹も決まらず不安もある中でしたが、この壇上に立って頑張ろうとの覚悟を決めております。というのは一つは潮目が自分に向いているのかもしれない感じたからです。尾内直前会長は立川四中の同級生、清水会長エレクトは立川四中の先輩、長井会長ノミニーは高校から大学までの7年間の同級生であり、近しい方々が一生懸命務められているのに私が断る訳にもいかず、何とか下駄を履かせて頂いてしっかり務めようと決めました。また石尾パスト会長から当日言われた事は、他人の真似ではなく自分らしく努めなさいという事でしたので、身の丈に合わせて自分らしく出来ればと思います。それから幹事をやらせて頂いた時の会長である田中宏明パスト会長へ選出のご相談を差し上げた所、やぶれかぶれでやりなさいとのお言葉を頂きました。とはいっても投げ出せという意味ではなく、良い意味で開き直ってやるべき事をしっかりとやれという事だと捉えております。幸いにもまだ3年ありますので、伝統と格式のある東京立川ロータリークラブの名に恥じぬようにしっかりと務めていきたいと思いますので、どうぞ宜しくお願ひ申し上げます。

〈中野会長〉 この度の会長ノミニーの選任にあたり、御協力頂きました指名委員会の皆様に改めて感謝申し上げ、また特段のご協力を頂きました石尾パスト会長、坂村パスト会長、長井会長ノミニーに感謝申し上げ、議長を解任させて頂きます。

新会員卓話「欧洲旅日記」

利根川 智さん

実は学生時代に旅行したお話しですので既に40数年昔の話です。自身の生い立ちも含めてお話ししたいと思います。私は昭和28年7月に文京区の音羽で生まれ、生家の目の前には護国寺がありましたが、現在生家は高速道路の立ち退きでなくなっています。現在も道路になっております。2歳の時に大田区矢口町(現池上)に転居し、私立得持幼稚園を経て昭和34年に大田区立矢口小学校に入学しました。そして小学校5年の時に東京オリンピックが開催されたのですが、当時小学校の鼓笛隊に入つており選抜をされたので、都内をパレードし、その御褒美として国立競技場での前夜祭に招待されて、観客席から観覧した記憶があります。このオリンピック開催の年の4月に海外渡航が自由化されたのですが、それまでは特別な事情等が無ければ、観光目的での渡航は制限されていたのです。外貨の持ち出し制限も一人500ドル(18万円)で渡航も年間一回が限度でした。その海外渡航自由



化になった翌年に、家族4人で東南アジア旅行に行きました。飛行機は往復で50万円、今の感覚からすると300万円もする程の物でした。ではうちの家庭が何故行ったのかという事ですが、我が家は裕福でも何でもなく、父親がスカンジナビア航空に勤務していたためなのです。北欧の航空会社は社員への保証も手厚く、航空券は社員とその家族も発行手数料のみで買えたという事もあり、当時は確かに大阪へ行くよりも安い10ドルだったと記憶しています。更にはこの手数料を払えば世界何処へでも行けるという様な規定だったそうです。そして実際の家族旅行で行ったのが、バンコクと香港です。この海外旅行では、小学生だったからか特に強烈な印象もなく、ただ美味しいものを食べ、史跡等を見学したという記憶しかありません。但し今回この卓話の為にいろいろ調べていたら、タイガーバームガーデンが2000年に閉演し、高層マンション群になっていた事を知り、ガッカリしてしまいました。その後中学受験をしたのですが、東京学芸大学付属世田谷中学に入りました。中学時代はスポーツ三昧で、軟式テニスは世田谷区ベスト8、また陸上ではNHK放送陸上に800mリレー(200M×4)で出場しましたが、予選で敗退してしまった為決勝には出場できませんでした。当時中学では全国大会が存在せず、唯一このNHK放送陸上が存在しており、各地の中継してタイムを集計し上位タイムの選手が決勝に進めるという仕組みで、決勝はNHKで放映されておりました。そして中学3年の時に姉と二人でイタリア(ミラノ・フィレンツェ・ローマ)に旅行に行きました。当時姉は大学4年上智大学英文科で通訳の資格まで持つて居たので、通訳代わりに一緒に行ってもらったようなものです。ミラノではドゥオモは大変素晴らしい建物で、ガッレリアは屋根つきのアーケード街といったところです。つぎにフィレンツェですが、街並みが茶色っぽくウフィツィ美術館も見学いたしました。そしてローマですが、皆様ローマの休日で良くご存知のスペイン広場に始まり、トレヴィの泉、コロッセオ等々町中が史跡で溢れているような所でした。イタリアに行く際にコペンハーゲンから乗り換えてミラノに入りましたが、時差ボケなのか飛行機酔いなのか分からず公園で休んでいた所、サッカーをしている少年達が、人数不足から自分を誘ってきました。私の年代は野球ばかりであまりサッカーが身近ではない状況だと思いますが、中学が東京で1位の強豪校だったので自身にも経験があったので、楽しく遊べた思い出があります。またヒッチハイクにも挑戦してみました。そうした所実際に車が止まってくれたのですが、イタリア語が話せない私はとりあえず「セントラーレ」(中央駅)と行き先を告げて乗せてもらった事を記憶しております。また牛乳が飲みたくなつたのでスタンドバーのような所に立ち寄った際に、頼めど頼めど牛乳が出てこず、コーラでも良いかと諦めかけましたが、最後に牛の絵を描いた所理解してもらいました。「Oh! Latte!」と言われました。そうですカフェラテの「ラテ」だったのです。次に自動シャッターの話ですが、たまたま自分がいた横で集合写真を撮ろうとしていた方が、アングルを決めて自動のボタンを押して走って定位置に来たら、カメラを盗られてしまったという嘘のような本当の話もありました。その位イタリアも40年前は物騒だったという事です。次に行く時はもう少し英会話を勉強して、現地の人と交流したいと思っています。その後学芸大学付属高校に入りました。この付属は小金井・竹早・大泉・世田谷の4校ですが、トコロテン方式では進学が出来ず、一般と同じ試験を受けて

3割しか進学できないという難関校でした。高校時代はグランドホッケーで東京都優勝し、全国高校総体（インターハイ）に出場しました。初戦は長崎川棚高校に1-0で勝利、しかし2回戦は京都大谷高校に0-6で敗戦してしまった。但し京都大谷高校は全国3位になったので、諦めもつきました。この年は大阪万博が開催されており、一人で見学をして帰った記憶があります。その後夏休み明けで2年生は全員クラブを引退し受験シフトになるのですが、色々な事情で3年生の時は殆ど不登校児となっておりました。学科試験は全て受けたので3年間で卒業しましたが、大学受験はあえなく失敗して浪人生活を経て、青山学院大学に入りました。そして1年の夏休みにいよいよ欧洲一人旅が始まりました。ホームステイ先が決まりドイツへ行く事になったのですが、途中のアンカレッジで満席になってしまい、飛行機を降ろされてしまいました。これは満席だと降ろされるチケットであった為です。その為2泊したのですが、夏なのにアンカレッジは極寒で外にも出るけないような状況でしたが、ルフトハンザ航空で安いチケットが手に入ったので、それでフランクフルトへ向かいました。しかしフライトも変更していたので迎えも来ず、仕方なくタクシーで向かったのですが、タクシーで行くような近距離ではなかったので、かなりの金額を取られてしまいました。ダームシュタットに住んでいる紹介者宅に向かいました。紹介者は姉の友人で前年に来日していて顔見知りでしたので、会えはどうにかなると思っていました。このダームシュタットは大都会で、お世話になったファミリーは小学校低学年の男の子との3人家族でした。お父さんはクラシックギターの先生で、教会で開催されるクラシックコンサートに2度も誘われましたが、やはり性に合わなかつたのか2度とも爆睡してしまいました。そして目的地であるバルトミュヘルバッハへ車で移動しました。ユースホステルを営む家族の所でユースのお手伝いをしながらホームステイをしました。ここは山と丘と森に囲まれた非常に美しい場所で、都会育ちだった自身にはとても良い体験となりましたが、軽井沢の様な避暑地の印象でした。このユースホステルの家族はハンガリーの移民で、13歳（男）、10歳（女）、8歳（女）の子供のいる5人家族でした。両親は移民の為英語が全くできなかつたのですが、手伝い

をしながら少しづつドイツ語を覚えていきました。その中で必ず聞かれる事がありました。「wie heißen sie?」この言葉を覚えていない私は、次々に質問されるも答えられず、「この人はドイツ語が話せないんだ」と思われたと思います。仕方なくこちらから同じ質問をして理解しました。「貴方のお名前は？」という事だったので。それを知合いに話した所、もう一つ覚えておいた方が良いと言われました。それは「Was ist das?」これは何ですか？の意味です。これを覚えてから急激にドイツ語の単語を覚えていきました。またトイレの表示で男性用が最初分からず、正解は「Herren」なのですが男性が入るまで我慢した記憶があります。次にタバコと値上げについてですが、日本のように金額を上げるのではなく、本数を減らして金額を変えないという方法をとっています。またゴミ収集車ですが40年前にも関わらず、ゴミ箱を持ち上げて自動でゴミを収集し、また戻すという先進的な装置でした。また自転車にはブレーキが無く、停まりたい時にはペダルを逆回転するのです。それから車いすの人がバスに乗車する時にどのような対処をするかというと、バスを待っている人たちが皆で担ぎ上げていて、これは驚きの光景で文化の違いを感じました。それからドイツの人に日本人は誰を知っているかを聞いたら「ヒロヒト」と返っていました。今でこそ当然分かりますが、大学時代に天皇の名前を改めて考えていた事がなく、これも驚きの一つでした。それから今は廃止されていますが以前徴兵制がありました。これを免除された事にする為には代替義務があり、社会福祉施設や病院で同期間働くという事が義務づけられていたようです。又素晴らしい経験としては、通常ライン下りは船ですが、ステイ先のご主人が飛行機の免許を持っていたため、小型の飛行機でライン下りをしました。結局バルトミッヘルバッハには、大学1年の夏、2年の夏、3年の春、4年の夏と計4回滞在しました。卒業後デュッセルドルフの日航ホテルに長期出張し、その際に再会を期待したのですが、既にファミリーは転居して行方が分かりませんでした。しかしホテルスタッフが一生懸命探してくれたおかげで、転居先もエルバッハという場所だと分かり、涙の再会をしました。以上ドイツ編までとなつてしましましたが、終わらせて頂きます。ご清聴ありがとうございました。

- 11.14[火]～16[木]実施 インターシップ受け入れの様子 その3 -



ヤマヲ



西国立保育園



■ 事務局／東京都立川市曙町2-34-6 小杉ビル8階
【TEL】042-525-4046 【FAX】042-529-2666
【HP】<http://www.tachikawa-rc.org/>
【E-mail】ttrc8082@sepia.ocn.ne.jp

■ 例会場／東京都立川市曙町2-40-15 パレスホテル立川
TEL : 042-527-1111
■ 例会日／金曜日 12：30点鐘
会長／中野裕司 幹事／田中太 会報担当者／安藤永一委員長